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Às oito horas e trinta e dois minutos do dia seis de agosto do ano de dois mil e vinte e 1 

um, reuniu-se, por videoconferência, o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 2 

Universidade Federal de Lavras, no endereço meet.google.com/oeh-rtat-wsa. A 3 

reunião foi presidida pelo professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da 4 

UFLA e estavam presentes os conselheiros Valter Carvalho de Andrade Júnior, Ronei 5 

Ximenes Martins, Rômulo Siqueira Santos, Adelir Aparecida Saczk, Luciano José 6 

Pereira, Rony Antonio Ferreira, Elisangela Elena Nunes Carvalho, Gilberto Coelho, 7 

Flademir Wouters, Fernanda Gomes e Souza Borges, Angélica Sousa da Mata, Helena 8 

Libardi, Henrique Luis Moreira Monteiro, Mauricéia Silva de Paula Vieira, Lucas 9 

Henrique Pedrozo Abreu, Roberto Maciel de Oliveira, Ednilson Sebastião de Ávila, 10 

Elizandra Milagre Couto, Iraziet da Cunha Charret, Alexandre de Paula Peres, Regilson 11 

Maciel Borges, Ednilton Tavares de Andrade, Mateus Pies Gionbelli, Bruno del Bianco 12 

Borges, Renato Ribeiro de Lima, Paulo Ricardo Gherardi Hein, Lucas Rocha Vieira, 13 

Mariana Almeida Torquete, Jardel Maximiliano dos Santos Dias, Diego Américo 14 

Ferreira, Letícia Linhares da Silva, Warlley Ferreira Sahb, Vinícius Batista Gonçalves, 15 

Marisa Maria Lemes, Suzana Maria dos Santos Costa e Mylena Matosinhos Cunha. 16 

Inicialmente o Senhor Presidente justificou as ausências dos conselheiros Christiane 17 

Maria Barcellos Magalhães da Rocha e Augusto Sebastião Ferreira; e deu as boas 18 

vindas ao conselheiro Lucas Rocha Vieira (representante dos estudantes dos cursos de 19 

graduação) e aos conselheiros Jardel Maximiliano dos Santos Dias, Diego Américo 20 

Ferreira, Letícia Linhares da Silva, Warlley Ferreira Sahb, Vinícius Batista Gonçalves e 21 

Marisa Maria Lemes (representantes dos servidores técnico-administrativos), que 22 

passam a integrar este Conselho. Na sequência, em cumprimento à pauta da reunião, 23 

foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 9ª reunião do CEPE de 24 
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14/7/2021. Aprovada. Segundo. Referenda de Portarias: a) Portaria nº 648/2021, que 1 

incluiu no calendário acadêmico dos cursos de graduação da UFLA, aprovado pela 2 

Resolução CEPE nº 179/2020, uma sessão especial de colação de grau, realizada no dia 3 

21 de julho de 2021; b) Portaria nº 668/2021, que aprovou o Edital nº 4 

12/2021/COPS/DRCA/PROGRAD, que dispõe sobre a utilização do Sistema de Seleção 5 

Unificada (SiSU), para o provimento de vagas nos cursos de graduação presenciais 6 

oferecidos pela UFLA, para ingresso no 2º semestre letivo de 2021; c) Portaria nº 7 

671/2021, que realocou código de vagas para o Departamento de Zootecnia e 8 

autorizou o aproveitamento da candidata aprovada em 2º lugar no concurso público 9 

regido por meio do Edital PRGDP nº 104/2018 e homologado nos termos do Edital 10 

PRGDP nº 122/2018, para a área de “Fisiologia em Metabolismo aplicados à Produção 11 

Animal”; d) Portaria nº 674/2021, que incluiu no calendário acadêmico dos cursos de 12 

graduação da UFLA, aprovado pela Resolução CEPE nº 179/2020, uma sessão especial 13 

de colação de grau, realizada no dia 30 de julho de 2021; e) Portaria nº 675/2021, que 14 

designou a servidora Ione Aparecida Dias Bertolucci como responsável pelo processo 15 

eleitoral de que trata os Editais nº 002/2021 e 004/2021, publicados pelo Presidente 16 

do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, realizado pelo Sistema Eletrônico de 17 

Votação da UFLA no dia 27/7/2021. Após esclarecimentos as portarias foram 18 

referendadas. Terceiro. Edital nº 11/2021/COPS/DRCA/PROGRAD, que dispõe sobre o 19 

processo seletivo para Transferência de Curso Superior (TCS) e Obtenção de Novo 20 

Título (ONT), para o provimento de vagas nos cursos de graduação presenciais 21 

oferecidos pela UFLA, para ingresso no 2º semestre letivo de 2021. Foi dada a palavra 22 

ao conselheiro Ronei Ximenes Martins, Pró-Reitor de Graduação, que falou da rotina 23 

dos Editais de Transferência, os quais são destinados às vagas remanescentes. O 24 
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conselheiro fez menção aos Editais anteriores e esclareceu como são calculadas as 1 

vagas destinadas à transferência em conformidade às normativas internas da UFLA. 2 

Especificamente sobre o Edital proposto, informou que as vagas foram calculadas após 3 

consulta às Unidades Acadêmicas e aos Colegiados de Cursos, conforme determinação 4 

expressa no artigo 22 da Resolução CEPE nº 473/2018. Apresentou aos conselheiros 5 

tabela contendo o quantitativo de vagas remanescentes para as referidas formas de 6 

ingresso TCS e ONT e ressaltou que o aumento no número das vagas foi causado pelo 7 

grande número de estudantes que tiveram suas colações de grau antecipadas e devido 8 

à pandemia da covid-19 que desencadeou a evasão em alguns cursos. O Senhor 9 

Presidente discorreu sobre a gravidade da situação e da necessidade de se estudar 10 

estratégias e adoção de medidas, para que a instituição recomponha o seu 11 

quantitativo de estudantes, a fim de não ocorrer redução nos recursos financeiros que 12 

são destinados à instituição e por consequência às Unidades Acadêmicas. O 13 

conselheiro Luciano José Pereira demonstrou a sua preocupação com as vagas 14 

remanescentes do curso de Medicina que a seu ver, se forem preenchidas impactará 15 

nos semestres finais do curso, quando são oferecidas as aulas práticas e de 16 

preceptoria. O conselheiro Ronei Ximenes Martins esclareceu que se as vagas não 17 

forem ocupadas, a instituição poderá ser questionada judicialmente. Esclareceu ainda 18 

que as vagas são levantadas a cada semestre e que, se não ocupadas, são transferidas 19 

para o semestre seguinte. Enfatizou que a instituição não pode deixar as vagas ociosas, 20 

uma vez que recebe recursos equivalentes a todas as vagas do curso. O conselheiro 21 

Valter Carvalho de Andrade Júnior ressaltou a importância do levantamento feito pela 22 

PROGRAD, e falou sobre a necessidade de buscarmos soluções, de modo a 23 

disponibilizarmos à sociedade, as vagas pactuadas e que estão ociosas para cada curso. 24 
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Realçou que embora tenhamos situações específicas para alguns cursos, estes estão 1 

preparados para receber os estudantes que ingressarem por transferência, uma vez 2 

que se não tivesse ocorrido a evasão os estudantes estariam cursando. Mencionou 3 

ainda o fato de que os estudantes ingressantes se dispersam entre as diferentes 4 

disciplinas de acordo com o andamento de seus cursos de origem e que, o grande 5 

número de vagas disponíveis para transferência não impactaria no contexto geral. 6 

Falou também sobre a importância desse Conselho em estabelecer um balizamento 7 

para as Unidades Acadêmicas e para os colegiados, de forma a ser considerada a 8 

missão institucional que é oferecer à sociedade aquilo que nos propusemos. O Senhor 9 

Presidente falou que o fenômeno da evasão não é simples e que todos os agentes da 10 

UFLA precisam se responsabilizar para tentar minimizar, seja por estratégias 11 

pedagógicas, possibilidades de os estudantes se manterem na instituição e na cidade, 12 

e talvez, considerando a taxa média de evasão que tem ocorrido nos últimos anos, até 13 

passarmos a prever um número maior de vagas para ingresso, após estudo consistente 14 

sobre o tema. Ressaltou a gravidade da situação se for considerado entre outros, que 15 

os recursos de custeio são reduzidos quando um estudante deixa a instituição. Após 16 

ampla discussão e considerando o que foi esclarecido aos conselheiros, o Edital foi 17 

aprovado conforme proposto pela Pró-Reitoria de Graduação. Quarto. 18 

Credenciamento de docentes nos programas de pós-graduação da UFLA. Em 19 

conformidade com o estabelecido nas Resoluções CEPE nº 020/2017 e 048/2017, 20 

foram aprovados os credenciamentos de Felipe Haenel Gomes como docente 21 

colaborador do Programa de Pós-Graduação em Ciência do Solo; Alessandro Teodoro 22 

Bruzi como docente permanente do Programa de Pós-Graduação em Educação; e 23 

Filippe Elias de Freitas Soares e Guilherme Max Dias Ferreira como docentes 24 
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permanentes do Programa de Pós-Graduação em Agroquímica. Quinto. Autorização de 1 

afastamento integral do servidor Evandro Novaes, Professor Adjunto do Quadro 2 

Permanente desta Universidade, lotado no Departamento de Biologia/Instituto de 3 

Ciências Naturais, matrícula nº 1595443, para cursar pós-doutorado na University of 4 

Florida/USA, no período de 1º/9/2021 a 31/8/2022, com ônus da CAPES. Após 5 

esclarecimentos, o afastamento foi aprovado nos termos solicitados, com amparo no 6 

parecer da Comissão Permanente de Afastamento Docente e da chefia imediata do 7 

servidor. Sexto. Autorização de afastamento integral do servidor Marcel Gustavo 8 

Hermes, Professor Adjunto do Quadro Permanente desta Universidade, lotado no 9 

Departamento de Biologia/Instituto de Ciências Naturais, matrícula nº 1768671, para 10 

cursar pós-doutorado no American Museum of Natural History/NY/USA, no período de 11 

1º/12/2021 a 30/11/2022, com ônus da CAPES. O afastamento foi aprovado com 12 

amparo no parecer da Comissão Permanente de Afastamento Docente e da chefia 13 

imediata do servidor. Sétimo. Alteração do período de afastamento concedido ao 14 

servidor Flávio Henrique Vasconcelos de Medeiros, por meio da Resolução CEPE nº 15 

095/2021. Após esclarecimentos e com amparo na manifestação da chefia imediata do 16 

servidor, foi aprovada a alteração do período de “1º/9/2021 a 31/8/2022” para 17 

“17/8/2021 a 16/8/2022”. Oitavo. Solicitação formulada pelo servidor Wanderson 18 

Resende Mendes, de prorrogação do período de afastamento concedido pela 19 

Resolução CEPE nº 225/2019, para cursar mestrado na Universidade Federal de São 20 

João del Rei (UFSJ). A solicitação foi justificada pela suspensão do calendário 21 

acadêmico da UFSJ devido à pandemia e analisada pela Comissão Permanente de 22 

Afastamento de Técnicos Administrativos, a qual se manifestou favorável à 23 

prorrogação do prazo por mais seis meses. Após os esclarecimentos foi acatado o 24 
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parecer da Comissão e prorrogado até 26/2/2022 o prazo para que o servidor conclua 1 

o mestrado. Nono. Realocação da disciplina GAE 102 (Contabilidade Geral) do 2 

Departamento de Administração Pública para o Departamento de Administração e 3 

Economia. Foi esclarecido que a referida disciplina foi removida para o Departamento 4 

de Administração Pública por ocasião da criação desse Departamento e que a 5 

devolução foi solicitada pela Faculdade de Ciências Sociais Aplicadas, para atender a 6 

administração da estrutura curricular vigente do curso de Administração. A realocação 7 

foi aprovada com amparo na manifestação da Pró-Reitoria de Graduação. Décimo. 8 

Currículo de referência proposto pelo Departamento de Estatística, a ser utilizado no 9 

processo de redistribuição do professor Luiz Ricardo Nakamura da Universidade 10 

Federal de Santa Catarina para a UFLA; e homologação de nomes para comporem a 11 

banca encarregada de proceder à análise e pontuação do currículo de referência e o 12 

currículo do candidato, em conformidade com a Resolução CEPE 141/2016. A pedido 13 

do presidente da Comissão de Vagas Docentes, professor Valter Carvalho de Andrade 14 

Júnior, o assunto foi retirado de pauta para a complementação da documentação. 15 

Embora retirado o tema da pauta, foram discutidos os dispositivos constantes da 16 

Resolução CEPE 141/2016 e informado que a mesma foi revisada e será apreciada em 17 

breve, por este Conselho. Décimo Primeiro. Redistribuição, por permuta, do professor 18 

Jamil Gomes de Abreu Júnior da Universidade Federal do Espírito Santo para a UFLA. 19 

Após esclarecimentos pertinentes e em conformidade com o parecer da comissão 20 

encarregada de avaliar a defesa pública da proposta de trabalho do candidato, anexo 21 

aos autos do processo, foi homologado o parecer favorável da Comissão de Vagas e 22 

autorizada a redistribuição do professor Jamil Gomes de Abreu Júnior, da Universidade 23 

Federal do Espírito Santo para o Departamento de Matemática e Matemática Aplicada 24 
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do Instituto de Ciências Exatas e Tecnológicas da UFLA. O docente ocupará a vaga 1 

oriunda da permuta do professor Antônio Marcos Ferreira da Silva que será 2 

redistribuído para a Universidade Federal do Espírito Santo. Décimo Segundo. 3 

Redistribuição de docentes para a UFLA. O conselheiro Valter Carvalho de Andrade 4 

Júnior discorreu sobre o processo de redistribuição, regido por meio do Edital de 5 

Redistribuição PRGDP nº 01/2021, autorizado por este Conselho, e que visa prover o 6 

quadro de docentes do Instituto de Ciência, Tecnologia e Inovação do campus de São 7 

Sebastião do Paraíso. O processo cumpriu os termos do Edital e foi apreciado pela 8 

Comissão de Vagas Docentes. Após esclarecimentos foram homologadas as 9 

redistribuições dos docentes Roberta Alves da Universidade Federal de São João Del 10 

Rei, Dione Andrade Lara da Universidade Federal de Alagoas e Gustavo Hallwas da 11 

Universidade Federal do Oeste do Pará. Décimo Terceiro. Reconhecimento de 12 

competência na área de atuação, do candidato Marcelo de Melo Vieira selecionado no 13 

processo seletivo para a contratação de Professor Visitante Ampla Concorrência, 14 

objeto do Edital PRGDP nº 160/2019. Após apreciação do parecer emitido pela 15 

Comissão de Vagas, foi reconhecida a competência do candidato conforme 16 

fundamentação apresentada pela banca examinadora do certame. Décimo Quarto. 17 

Revisão das câmaras de assessoramento do CEPE de que tratam os incisos I e IV do art. 18 

8º do Regimento Interno do CEPE. Após manifestações foram designados os 19 

conselheiros Lucas Rocha Vieira e Vinícius Batista Gonçalves para integrarem a Câmara 20 

de Assuntos Estudantis de que trata o inciso I do art. 8º do Regimento do CEPE; e os 21 

conselheiros Lucas Rocha Vieira e Jardel Maximiliano dos Santos Dias para integrarem 22 

a Câmara de Pesquisa e Extensão de que trata o inciso V do art. 8º. Foram ainda 23 

designados os conselheiros Warlley Ferreira Sahb e Diego Américo Ferreira para, 24 
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juntamente com os demais membros escolhidos em reunião anterior, integrarem as 1 

Câmaras de Ensino de Pós-Graduação e de Ensino de Graduação, respectivamente, 2 

cumprindo-se assim o disposto no § 1º do art. 8 do mesmo regimento, que assevera 3 

que cada câmara será composta por quatro membros. A conselheira Suzana Maria dos 4 

Santos Costa sugeriu que fossem incluídos, na próxima revisão das câmaras, 5 

conselheiros representantes das políticas de Equidade, Diversidade e Inclusão. Décimo 6 

Quinto. Revogação de atos, de forma a atender o Decreto nº 10.139/2019 que dispõe 7 

sobre a revisão e a consolidação de atos normativos inferiores a decreto, e ainda em 8 

razão da alteração da estrutura organizacional da UFLA ocorrida no ano de 2020. Após 9 

esclarecimentos deliberou-se pela revogação das Resoluções CEPE nº 066/2004, 10 

189/2010, 194/2011 e da Portaria da Reitoria nº 1027/2011. Décimo Sexto. Assuntos 11 

Gerais. O Senhor Presidente fez menção às fake news divulgadas por servidor da UFLA 12 

envolvendo o LabCovid, onde se questionou a atuação do laboratório junto à 13 

sociedade. O conselheiro Bruno del Bianco Borges, coordenador do LabCovid, 14 

esclareceu que o laboratório continua com plena atuação utilizando recursos 15 

humanos, estrutura e tecnologias a serviço da sociedade e informou que foi celebrado 16 

um novo convênio com a microrregião de Aiuruoca, que propiciará o atendimento pelo 17 

laboratório de mais nove municípios. O conselheiro e toda equipe do LabCovid foram 18 

parabenizados pelos trabalhos realizados à frente do laboratório e receberam elogios 19 

pela eficiência dos procedimentos. O Senhor Presidente enfatizou que a imagem da 20 

instituição não pode ser maculada por interesses pessoais devido a inverdades 21 

publicadas reiteradamente e que medidas serão tomadas para proteger o nome da 22 

instituição. O Presidente informou também que uma série de ações estão sendo 23 

realizadas para a retomada das atividades letivas presenciais na UFLA, uma vez que, 24 
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considerando os protocolos sanitários, não há mais justificativas para a não retomada 1 

das atividades suspensas em decorrência da pandemia, sendo o assunto discutido por 2 

este Conselho em sua próxima reunião. A conselheira Angélica Sousa da Mata, em 3 

nome do Departamento de Física, sugeriu que fosse ouvida a comunidade acadêmica 4 

para a apresentação de propostas, quanto às estratégias a serem adotadas para o 5 

retorno das atividades de laboratório. A conselheira Suzana Maria dos Santos Costa 6 

questionou o acompanhamento da nova variante do coronavírus na região e sugeriu a 7 

possibilidade de verificação do quantitativo de estudantes já imunizados. Solicitou 8 

também a ampla divulgação do Edital destinado ao processo de escolha dos 9 

representantes das políticas de  EDI para integrarem este CEPE e o Conselho 10 

Universitário. O conselheiro Bruno del Bianco Borges informou que o LabCovid tem 11 

acompanhado os noticiários e que a variante já está circulando no estado de Minas 12 

Gerais. Com relação ao Edital foi informado que o mesmo já está sendo divulgado. A 13 

conselheira Iraziet da Cunha Charret solicitou informações acerca da assinatura do 14 

convênio com a Secretaria de Estado da Educação que trata da oferta dos estágios nas 15 

escolas estaduais, para os estudantes dos cursos de licenciatura. O conselheiro Valter 16 

Carvalho informou que o convênio está sendo trabalhado pelas Pró-Reitorias de 17 

Extensão e Cultura e de Graduação e que a morosidade para a sua conclusão está 18 

vinculada a um ajuste solicitado pela Secretaria de Educação no plano de trabalho. A 19 

conselheira Iraziet, ratificada pelo conselheiro Ronei Ximenes, enfatizou o quão grave 20 

é a situação pela falta do convênio e que a morosidade não se deve somente ao ajuste 21 

no plano de trabalho, uma vez que ajustes já foram feitos anteriormente sem que a 22 

Secretaria priorizasse a conclusão dos trâmites. O conselheiro Jardel Maximiliano dos 23 

Santos Dias afirmou que a Pró-Reitoria de Extensão e Cultura tem se esforçado para a 24 
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conclusão do convênio e que os trâmites foram prejudicados pela falta de 1 

acessibilidade junto à Secretaria de Educação durante a situação de pandemia. O 2 

conselheiro Valter Carvalho afirmou que intensificará os contatos com a Secretaria 3 

para o desfecho da situação e deu ciência da celebração de convênio entre a UFLA e a 4 

Associação de Ex-Alunos cujo objetivo é a disponibilização de dez bolsas durante dois 5 

anos, pela Associação, aos alunos em situação de vulnerabilidade. O conselheiro 6 

Luciano José Pereira sugeriu uma ampla divulgação das ações do LabCovid, com 7 

depoimento dos assistidos e ênfase aos trabalhos que vem sendo realizados, para 8 

conhecimento da sociedade. Parabenizou a instituição, nas pessoas dos envolvidos, 9 

pela iniciativa do convênio com a Associação de Ex-Alunos e sugeriu ações à 10 

Associação, a exemplo do que vem sendo adotado por outras instituições. Às dez horas 11 

e quarenta minutos nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a 12 

reunião e, para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, 13 

após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à 14 

reunião de aprovação da mesma.     15 
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